

Conférence

Le marché halal, ou l'invention d'une tradition

Florence Bergeaud-Blackler

Jeudi, 2 février 2017 // 17h15-19h // Géopolis 2208

Au nom du Laboratoire THEMA et de l'Institut des Sciences Sociales, nous avons le plaisir de vous convier à entendre Florence Bergeaud-Blackler le 2 Février 2017, à l'Unil. Anthropologue, chercheuse au CNRS à l'Institut de Recherches et d'Etudes sur le Monde arabe et Musulman. Spécialiste reconnue du « marché halal », Florence Bergeaud-Blackler se propose de nous présenter et de soumettre à la discussion les résultats de son livre, tout récemment publié aux éditions du Seuil : *Le marché halal, ou l'invention d'une tradition*.

Le marché halal a une histoire. Il est né industriel au tournant des années 1970-1980 qui voit triompher sur la scène internationale deux grandes utopies : le fondamentalisme islamique et le néolibéralisme. Synthétisant de nombreuses années de recherche, Florence Bergeaud-Blackler retrace la création de ce marché global, son *évolution* au cours des quatre dernières décennies ; ses dynamiques d'extension de la boucherie de quartier à ce que l'on désigne de Londres à Dubaï en passant par Kuala Lumpur comme l'économie globale islamique. Elle nous montrera que le marché halal est le produit d'une rencontre durable *non programmée* entre capitalisme néo-libéral et fondamentalisme islamique, et qu'il peut être un véhicule de formes intégralistes du religieux échappant à la régulation des Etats. Son travail suggère la nécessité d'un renouvellement de nos approches et outils théoriques et méthodologiques pour appréhender le fait islamique et plus généralement le fait religieux au XXI^e siècle, en prenant en compte la dimension économique.

Organisation & informations : Joan.Stavo-Debauge@unil.ch



UNIL | Université de Lausanne

Faculté des sciences
sociales et politiques



UNIL | Université de Lausanne

THEMA - Théorie sociale,
Enquête critique,
Médiations, Action publique

